



La CGT  
des établissements  
d'Enseignement supérieur  
et de Recherche

*Pour un Service public national  
d'Enseignement supérieur et de Recherche,  
laïque, démocratique et émancipateur*

# Communiqué de presse

## En réponse au tweet de la ministre Sylvie Retailleau (ESR) sur la tragédie en cours en Israël et en Palestine

Montreuil, le 11 octobre 2023

"Dans un tweet du 9 octobre 2023, Sylvie Retailleau, Ministre de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche, laisse entendre que la guerre et les horreurs au Moyen-Orient auraient des répercussions dans les universités françaises. Elle écrit : "Nous avons parfois assisté ces dernières heures à des actions et des propos d'une particulière indécence", sans citer un seul fait ou évènement à l'appui de son affirmation. Elle invite ensuite les Présidents d'Université, dans un courrier, à faire des signalements au procureur de la République au titre de l'article 40 de procédure pénale.

A l'heure où se déchaîne à nouveau la violence en Israël et en Palestine et où se multiplient les crimes de guerre contre les civils, que des Universités à Gaza sont bombardées, que des dizaines d'étudiants tombent sous les balles ou les bombes des extrémistes de part et d'autre du mur de Gaza, la CGT FERC Sup condamne l'intégrisme et l'obscurantisme religieux comme la violence aveugle visant à terroriser les populations. Elle condamne les crimes de guerre du Hamas. Elle condamne le siège de Gaza par l'armée Israélienne et la poursuite constante de la colonisation du territoire palestinien par Israël.

La CGT FERC Sup dénonce l'instrumentalisation de cette tragédie par la Ministre et par le gouvernement français autour de vaines polémiques politiciennes.

La CGT FERC Sup demande à la ministre de relayer auprès du Président de la République un appel à un cessez-le-feu immédiat afin de ré-ouvrir de toute urgence les négociations entre les pouvoirs réguliers d'Israël et de Palestine, sous l'égide de l'ONU, pour permettre enfin aux habitants de la région de vivre dans la paix et dans la dignité, aux universités de ré-ouvrir et aux étudiants d'étudier librement."

